

# はばたき

橋北小学校  
学校だより  
No.16  
H26.12.19

## 2学期、ご協力・ご支援ありがとうございました

この学期を振り返り、「自分のよいところ・・・さらに伸ばしましょう」  
「課題となるところ・・・はっきりさせて取り組みましょう」

早いもので22日は2学期の終業式です。2学期は、授業日が77日間(年間203日)と、一番長い学期でした。国語や算数などの学習とともに、運動会、萬古焼づくり、音楽集会、マラソン記録会、6年生は修学旅行、5年生は自然教室など、年間の中でも大きな行事や取組をたくさん行いました。

それぞれの取組において、子どもたちが生き生きと力を発揮する姿が見られるのは、本

当にうれしいものです。その中で課題が見えてくることもありますが、課題から逃げることなく挑戦したり、粘り強く取り組んだりする姿には、思わず拍手を送りたくくなります。その姿勢こそしっかり認め、伸ばしていかなければならないと思います。

子どもたちがこのような姿になるためには、私たちの適切な指導が必要なことは言うまでもありませんが、周り(友だち・家族・地域の方など)の励ましや支えが重要です。子どもたちの様子やことばから「これはおうちの方が励ましていただいたのだな。」「〇〇さんに話を聞いていただいたのだな。」と感ずることが度々あります。特に保護者のみなさんの励ましやご支援は、大きな力になったものと思います。

一つの節目となる学期末に、「よいところをさらに高める」「課題となることに取り組む」ことをお子さんと確かめてください。そして、冬休みや3学期のめあてをはっきりさせて、今の学年をより充実したものとしていきたいものです。よろしくお願ひします。今学期、ご協力・ご支援いただき**本当にありがとうございました。よいお年をお迎えください。**



12月18日 一面の銀世界、雪で楽しく遊びました

## 寒い中でしたが、元気いっぱいに楽しみました・・・児童集会：12月17日

今年度、3回目の縦割り班による児童集会でした。今回は冬の集会なので、「体を動かす」6つのゲームを代表委員が企画しました。楽しい集会にしようと、これまでと同じゲームでもやり方を工夫したり、新しいゲームを加えたりと、よく考えられ足跡を感じます。

当日は前の日の雨でできた水たまりに氷がはり、水分を含んだ運動場の土はカチカチに凍るといったこのシーズンで一番冷え込みのきつい日になりましたが、そんな中でも子どもたちは元気に各ゲームを回っていました。6年生や5年生が下の学年の子どもたちを励ましたり、タイミングよく指示したりするなど、上手に班をまとめている姿がたくさん見られました。



## 自らの記録に挑戦！「マラソン記録会」・・・応援ありがとうございました



朝のかけあし、コースでの試走、マラソン記録会と子どもたちの様子を見る中で、記録会で自分(の記録更新)に挑戦しようとする子どもたちの姿に感動しました。体調が万全でない子どもも何人かいましたが、その状態の中でも

何とかがんばろうとしていることがよく伝わってきました。

「目標をもって朝のかけあしにも真剣に取り組む」「試走の記録を1秒でも縮めることをめざして練習する」・・・どんなことでもそうですが、練習やけいこをすることなしに、成長はありません。多くのスポーツ選手、芸術家などが口をそろえて話す「力を高める基本」は、『練習・けいこをすること』です。この取組が多くの子どもたちにとって、「自分を高めることができた」「やっぱり練習は大切だ」など、感じる経験になったものと思います。

記録会で改めて強く感じたことが、おうちの方々の応援や声掛けが「子どもたちの背中をぐっと押す」ということです。疲れていても、「ガンバレー」のことばによって歩かずに走り続けたり、最後の力を振り絞ってゴールまでスパートしたりする子どもがたくさんいました。応援の力は本当に大きいと思いました。また、「お母さんが『見に行けないけど、最後までがんばるんだよ。』といて頭を撫でてくれた。」と嬉しそうに話してくれた子がいます。会場に来るのは無理でも、家で声掛けをしていただいた保護者・家族の方々がたくさんおられることを感じます。そのことばは、子どもの心で生きて大きな支えになっています。

1月の予定

1日(木)元日	14日(水)避難訓練②予備 21日
5日(月)休校日	16日(金) 6年職場見学
6日(火)仕事始め	5年土鍋による炊き出し体験
8日(木)3学期始業式(下校 11:15頃)	19日(月) 委員会5・6年(6限)
図書返却(9日まで)	26日(月) 授業公開週間・校内書写展(～31日:土)
9日(金)平常授業 給食開始	31日(土) 土曜授業 6年携帯安全教室 下校 11:40
12日(月)成人の日	◆三泗小中書写展 1月24日(土)～27日(火)
13日(火)図書館開館 避難訓練①予備 19日	◆三泗小中美術展 1月30日(金)～2月5日(木)
大なわチャレンジ(～2月4日:水)	※会場は、両方とも市文化会館です。

### 平成27年度の土曜授業について

来年度の土曜授業につきましては、先日お配りしました市教育委員会からの「平成27年度から四日市市立小中学校で土曜授業が始まります」の目的・方針を基本に、以下のように実施していきたいと考えています。

#### 1 土曜授業の基本方針

- 子どもたちの土曜日における豊かな学びの場を創造する  
⇒ 学力をはじめとした生きる力につながる活動を進めます。  
⇒ 橋北地域のヒト・コト・モノに学ぶ活動をこれまで以上に展開できるよう努めます。

#### 2 土曜授業の主な内容等

- ① 学力向上をめざした活動  
(特に問題解決につながる力の育成を意識して、調べたり、表現したりする活動を進めます。)
  - ・ 教科学習、総合的な学習の時間等  
総合的な学習の時間では、「橋北地区のヒト・モノ・コト」に学ぶ活動
- ② 豊かな人間性を育むことをめざした活動
  - ・ 一人ひとりを大切にすることを学ぶ活動として、人権学習や道徳の学習を進めます。
  - ◆ ①②を地域・保護者とのつながりによって学ぶ活動を進めたいと考えています。  
(例) ・ 地域と共に行う防災訓練・教育 ・「萬古焼き」づくりの取り組み  
・ 学校及び周囲の花いっぱい活動 ・ 地域の方による〇〇教室 などなど

#### 3 実施予定日

- 基本は、各月第4土曜日の午前半日です。代休は設けません。ただし、終日実施した場合は、代休を設ける予定です。
- 実施予定日 **4/25、5/23、6/27、9/26、10/24、11/28、1/23、2/27**
  - ※ 4/25は、「PTA総会」も開催することを予定しています。
  - ※ 9/26は、運動会を実施して28日(月)を代休とする予定です。
  - ※ 10月、11月は地区の防災訓練等の関係で、他の土曜日または日曜日になることもあります。
  - ※ 予定日は、今後の調整により変更する場合があります。ご了承ください。

